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七七只只烟烟台台股股排排队队入入场场争争““首首发发””
烟台上市企业、拟上市企业、新股排队企业皆为全省第一

本报1月6日讯 (记者 姜
宁) 从本周三开始，尘封了13

个月之久的新股首发之路将要
重启。虽然现在已拿到批文的
1 1家公司中未现烟台股的身
影，但对于新股排队上市企业
数量全省第一的烟台来讲，拿
到批文只是时间问题。

根据证监会文件显示，
截至上周四，包括青岛在内
排队上市的鲁企共 3 2家，在
这32强之中，烟台股占7席，分
别是创业板中落实反馈的鲁
亿通智能电器，在上交所初
审的威龙葡萄酒，已经落实
反馈的玲珑轮胎、鑫广绿环
再生资源，以及在深交所初
审的恒通物流、已预披露的
龙大肉食和已经过会的山东
仙坛。

26家上市公司、15家拟上
市公司以及现在的7家排队入
场的新股，这三项数字全部位
列全省第一，遥遥领先于省内
同类城市。以此次排队入场上
市的企业数量来讲，32强的席
位，除了7只烟台股之外，青岛
有6只，济南、淄博3只，再剩下
的城市都只有一到两家了。

“畜牧类板块最近有回暖
复苏的迹象，以益生、民和为代
表的养鸡上市公司股价抬升，
对仙坛股份的顺利上市将起到
积极作用，龙大、玲珑轮胎一个
已预披露，一个已落实反馈，再
加上这是烟台市的行业内龙头
企业，年内也有望上市。”据一
家证券公司的负责人透露，在
排队进场的7家烟台股当中，已
经过会的仙坛股份随着板块的
回暖，首发进场希望最大。

“第二产业规模强大，这是

烟台市的一个产业优势，也是
一个企业上市的优势。”鲁东大
学商学院副院长刘良忠说，在
烟台市，第二产业生产值占到
了全市生产总值的一半以上，
烟台的制造业企业力量雄厚，
所以制造业企业上市比较多。

据了解，除了这七家已经
排队等待进场的烟台股之外，
同为拟上市公司的道恩高分子
材料在去年第四季度也进入了
上市辅导期，七只烟台股争夺
首发上市的资格，背后有以道
恩高分子为首的后备军严阵以
待，前面还有26家烟台股提供
经验，烟台正朝着自己去年底
的金融改革方案的50家上市公
司这一目标驶去。

6月下午，兴民钢圈发布公告
称，在去年3月份公司召开了《关于
使用部分闲置募集资金投资理财
产品的议案》之后，公司在最近一
段时间购买了两笔银行理财产品，
特地进行公示。

首先，去年9月29日，兴民钢圈
使用了闲置的9000万元向中国农
业银行龙口支行购买了为期31天
的理财产品“汇利丰”产品，去年10

月 3 1 日，到期资金 9 0 0 0 万元和
382191 . 78元利息已经到账，其中
4 . 3%的预期收益率也确实低于当
时在季末时平均理财产品收益率
水平。

其次，去年6月18日，兴民钢圈
使用闲置资金2亿元向建行龙口支
行购买了161天的“乾元”理财产
品，去年11月27日，公司的2亿元本
金和432万元已经到账。

兴民钢圈还在去年12月6日斥
资2亿元继续从建行山东省分行购
买了“乾元”理财产品，33天的理财
产品投资期也让这笔理财收益在
近日到期。 本报记者 姜宁

6日下午，园城黄金发布公告
称，公司董事长徐诚惠先生因为身
体原因辞去了公司的董事长、董
事、董事会成员等一切职务，并在
以后徐诚惠先生也不会担任公司
的任何职务，无独有偶，去年12月30

日，园城黄金的董事长秘书原国顺
也宣布辞职，本职位由更加年轻的
刘昌喜接任，刘昌喜今年仅33岁。

今年49岁的园城黄金原董事
长徐诚惠从2006年10月接任园城
黄金董事长以来历任烟台园城实
业发展有限公司总经理、董事长，
陪伴了园城黄金的上市、摘帽、改
名。

本报记者 姜宁

贴心服务助

提前返乡农民工

本报讯(记者 闫丽君 通讯
员 董波 ) 春节临近，为保证返
乡农民工家中正常用电，海阳供电
公司积极与各村沟通，对返乡农民
进行调查摸底，采取多项措施跟进
服务，确保返乡农民工用电无忧。

在去年10月份烟台出台
的金融改革方案五年规划中，
烟台市政府提到，在未来几年
中，要将烟台上市公司的数量
增加到50家以上，以这些优势
企业带动整个烟台经济的发
展。

“利用好烟台市的第二产
业企业，推动它们上市，让它
们在资本市场得以发展，并且
提高自己，然后再带动整个烟
台市产业集群的发展。”山东
省政协委员、山东财经大学教
授陈华说，烟台有众多的产业

优势，如何利用好它们，是决
定未来地区经济发展的关键
所在。

此外，刘良忠教授提到，
现在在烟台的上市企业和大
企业当中，占比例很大的还是
第二产业企业，如果包装第三
产业企业上市，提高第三产业
的比例才是未来需要考虑的
重中之重。“将第三产业发展
企业，为第二产业服务，从而
做到二三产业相结合发展的
新模式，才是最关键的。”

本报记者 姜宁

等等了了33个个月月，，房房贷贷依依然然不不放放款款
新年伊始，国有银行房贷规模依然很紧张

本报1月6日讯 (记者 姜
宁) 一个月前，多家商业银行
暂停了房贷规模发放，声称到
了今年1月份就会有充足的额
度发放，然而一些贷款者熬了
一个月，仍然没见到房贷的发
放，他们只能再一次求助于银
行尽早的房贷以解燃眉之急。

在一家大型国有商业银行
办了房贷业务的小李最近很郁
闷，当初贪图在这家银行能办
到九折利率的房贷，就打了申
请，可是申请批准了，也等了3

个月，但房贷款却一直没发放
下来。“当初客户经理说在今年
初就能放款，但这几天催了好
几遍，银行那边还是一直推着
不放款，这已经三个月了，还要
等到什么时候！”

同样的情况发生在一家大
型国有商业银行，工作人员孙
经理的房子卖出去后，经过孙
经理多次帮忙找关系，买主终
于在5个月后“成功”办理了房

贷。“去年的额度确实紧张，五
个月才办成。”孙经理介绍，以
往办房贷一个月就行了。

年初，这种国有商业银行
房贷依然紧张。“预计春节前后
房贷额度才能宽松起来，因为
那时候银行新的额度能真的下
发下去。”据了解，经过去年的
房贷停贷潮后，各家银行也学
着“细水长流”，不再一开始就
把所有房贷额度放出去，留一
口气给下半年。

在交谈中，一些国有商业银
行的房贷部门负责人也是一肚
子苦水，去年停贷潮以及额度不
足持续了很长时间，到了第二年
初，房贷放贷还要排着队一笔笔
地发放。“从拖了几个月的开始，
一直到拖了一个月的那种，慢慢
发放，毕竟压了这几个月成百上
千笔的单子，不可能马上满足所
有市民的需求。”

与之相比，股份制商业银
行在这方面就好了很多。“现在

额度不能说非常宽松吧，起码
是申请了之后就能按照程序及
时放款，因为上一年末压了没
多少没放款的单子，元旦后很
快就了了旧账，开始正常放贷
了。”这位股份制银行的负责人
介绍，除了正常放贷外，现在银
行的房贷还可以打折，从九五
折到基准利率不等，而国有商
业银行则没有任何折扣。

除了去年压单过多之外，
现在困扰着国有银行不放贷的
因素还有年初计划没有做出
来。“今年的放款计划没有下
来，我们也不敢贸然放款，万一
放多了年末不够怎么办？”

据知情人介绍，就算是下了
放款计划国有银行也会因风险
问题对房地产贷款慎之又慎。

“在去年银行驳回了几笔和房地
产开发商相关的合作贷款，这在
以前是没有的事，未来房地产贷
款可能会难上加难。”一位国有
商业银行个贷部负责人说。

八五折利率

已成为传说

虽然一些股份制商业银
行的房贷额度“开闸”了，但并
不代表着在贷款利率上能够
便宜多少，据了解，现在股份
制商业银行的房贷利率大多
从九五折到基准不等。

在去年同期，烟台各家银
行的房贷利率大多在九折左
右，一些中小银行甚至出现八
五折的利率情况。“今年不可
能了，九折就算非常大的优惠
了，预计到了年后额度宽松后
会出现一些九折利率吧。”国
有银行的个贷部门负责人说，
因为八五折利率银行亏本较
多，银行在相当长一段时期内
不会有八五折的“亏本利率”
了。

本报记者 姜宁

A股再次大跌

22只烟台股跟跌

6日上午股市开盘后，出现A

股下跌，到收盘之后，整个A股下
跌1 . 8%，创造了近期最大跌幅，26

只烟台股也有22只出现不同程度
下跌，最高的丽鹏股份仅上涨
2 . 95%，其中隆基机械下降8 . 05%，
前几天一直出现上涨趋势的民和
股份和益生股份都有不同程度的
跌幅。有分析人员认为，因为IPO

即将重启，周三新股就将发行，所
以股市出现阶段性的调整非常正
常。分析人员还指出，可能到今年4

月份之前股市都不会有大的起色，
股民应沉住气，在“打新”的同时，
调整好心态，不要妄抛股票。

本报记者 姜宁

园城黄金

近期高管频离职

国网海阳供电

新股将要发售，股民的心思大多用在了“打新”上面。 本报记者 韩逸 摄

批量上市，集中做强，带动全局

专家解析

本报1月6日讯 (记者 姜
宁 ) “您的信用卡额度到了
年末可以增加一定额度，如
果需要请致电……”最近有
市民收到银行发来的短信通
知。据了解，年底银行为了增
加信用卡的刷卡量，一般会
推出各种信用卡优惠政策，
而这种增加额度的方式只是
其中一种。

“现在信用卡的大规模
刷卡基本上集中在几个节庆
的时候，人流量、消费量大，
所以我们各家银行都比较关
注这些时点。”一家国有商业
银 行 的 信 用 卡 部 副 总 经 理
说，到了年底银行一般会选
取一些信用额度比较好的市
民，进行添加临时性的消费
额度来促销产品，这种增加

的额度一般在一万元到五万
元不等。

走在一些大商场内，经
常会看到农业银行、招商银
行、交通银行的信用卡优惠
通知，在特定的日期内，刷卡
能获得很大优惠额度上的返
现，而且各家的返现越返越
多，越返越频繁。“各家的竞
争都比以前大了许多，在刷

卡量来讲，这些大的商业银
行都差不多。”银行工作人员
说。

此外，一些国有商业银行
在最近还推出了一些最新的业
务，例如市民在出国旅游的时
候，一张信用卡可以提取不同
币种的外币，而且不需要交纳
过多的手续费，为市民省去了
不少的麻烦。

年年底底银银行行信信用用卡卡推推销销忙忙
各种增加额度、刷卡消费返现层出不穷

财富情报站
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兴民钢圈

斥巨资买理财产品
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